



Gleichlautend:

Frau Oberbürgermeisterin

Henriette Reker

Rathaus

50667 Köln

Frau Bezirksbürgermeisterin

Sabine Stiller

Friedrich-Ebert-Ufer 64-70

51143 Köln

**SPD-Fraktion in der
Bezirksvertretung Porz**

Friedrich-Ebert-Ufer 64-70
51143 Köln-Porz

fon 0221. 221 97303

fax 0221. 221 97304

mail SPD-BV7@stadt-koeln.de

web www.porzspd.de

Köln-Porz, 11.02.2021

Antrag zur Sitzung der Bezirksvertretung Porz am 04.03.2021

**hier: Standortsuche für ein neues Feuerwehrgerätehaus der Löschgruppe
Ensen-Westhoven**

Die Bezirksvertretung Porz beauftragt die Verwaltung, die Suche nach einem geeigneten Standort in Ensen-Westhoven für die langfristige Ansiedlung der Löschgruppe Ensen-Westhoven wieder aufzunehmen und das Ergebnis der Bezirksvertretung Porz innerhalb von 6 Monaten nach Beschlussfassung vorzulegen.

Hierbei sind die bereits in Betracht gezogenen Grundstücke im Bereich des Gewerbeparks Westhoven (Andre-Citroen-Straße und Armand-Peugeot-Straße) erneut zu prüfen. Die Möglichkeit der ungehinderten Zufahrt auf die Kölner Straße über die Armand-Peugeot-Straße mittels Vorrangschaltung an der Kreuzung In der Westhovener Aue/Armand-Peugeot-Straße/Kölner Straße ist hierbei ausdrücklich mit in die Prüfung einzubeziehen.

Auch die Möglichkeit einer Ansiedlung auf Grundstück der Alexianer im Bereich Ensen soll erneut in Betracht gezogen werden. Weitere geeignete Standorte – falls vorhanden – sind zu benennen.

Begründung:

Die Löschgruppe Ensen-Westhoven hat eine wichtige Schutzfunktion für die Bevölkerung. Neben der Brandbekämpfung und einfacheren technischen Hilfeleistungen ist die Gruppe als Umweltschutzerkundergruppe im Kölner Stadtgebiet tätig.

Die Unterbringung in der Annastraße ist aus verschiedenen Gründen nicht optimal (Zustand des Gebäudes, verkehrliche Situation bei Zu- und Abfahrten, zunehmende Wohnbebauung). Aus diesen Gründen hat die Bezirksvertretung Porz sich bereits 2015

mit der Situation am aktuellen Standort beschäftigt. In der Folge wurde die Verlagerung der Löschgruppe auf ein Grundstück im Ortsbereich Ensen ins Auge gefasst. Diese Pläne wurden zwischenzeitlich allerdings verworfen (siehe Vorlage 3191/2020 – Aufhebung des Einleitungsbeschlusses betreffend der Änderung des Bebauungsplan Nr. 73409/05). Damit verbleibt die Löschgruppe vermutlich weiterhin unter den schwierigen Bedingungen in der Annastraße.

Es ist deshalb sinnvoll, die Suche nach einem langfristigen neuen Standort für die Feuerwache Ensen-Westhoven wieder aufzunehmen und die seinerzeit als Alternativen genannten Standorte erneut auf ihre Eignung und Verfügbarkeit hin zu prüfen.

Insbesondere im Bereich des Gewerbegebiets Westhoven befinden sich ausreichend Flächen, auf denen die Ansiedlung der Löschgruppe möglich erscheint. Eine ungehinderte Ausfahrt auf die Kölner Straße aus dem Gewerbegebiet heraus könnte mittels Vorrangschaltung sichergestellt werden und so auch ohne Querungskonflikt mit der KVB-Linie 7 erfolgen. Damit würden die Einsatzbedingungen der Löschgruppe erleichtert und ein besserer Schutz der Bevölkerung gewährleistet.

Durch einen neuen Standort könnte der Verbleib der Löschgruppe Ensen-Westhoven langfristig ermöglicht und die gute und notwendige Arbeit vor Ort gesichert werden.

Dr. Simon Bujanowski
Fraktionsvorsitzender

Bettina Jureck
Bezirksvertreterin